

**AGREGADOS PUNTO DE PRENSA**

**8 de julio, 2024**

**ARSENAL VILLA FRANCIA**

- Felicitamos el trabajo de la Fiscalía y Carabineros en Villa Francia, para incautar un arsenal de armas y explosivos. Veremos si el gobierno mantiene el respaldo a ese operativo o retrocede para no molestar al Partido Comunista.
- No hay en Chile territorios protegidos para los violentistas y criminales, ni Temucucui en La Araucanía, ni Villa Francia en la Región Metropolitana.
- El PC y el Frente Amplio siempre se las arreglan para proteger a los violentistas, lo hicieron en el estallido, lo han hecho en el Congreso rechazando reformas, como la Ley Naim y Usurpaciones. El octubrismo está más vivo que nunca y el gobierno lo sabe

**ABORTO**

- No hay “plazos razonables” para interrumpir la vida.
- La UDI siempre va a rechazar el aborto, porque reconocemos la dignidad humana desde la gestación.

AGREGADOS DE PAUTA – MESA CENTRAL

**Acusación Constitucional contra Boric por veto, Republicanos**

- “Cuando un gobierno pretende atropellar la democracia, ningún camino, de los que dispone nuestra institucionalidad, puede descartarse. Por eso es clave conocer el tenor del veto, evaluar sus alcances”

**La Tercera pensiones**

- “La UDI siempre estará dispuesta a buenos acuerdos, jamás a malos acuerdos. Nos gustaría actuar con unidad, pero si otros partidos del sector tienen una posición diferente, la UDI no resignará su convicción de que es una mala reforma”

**Seguridad**

- “El drama de la inseguridad en Chile es mucho más que un problema de políticas públicas. Es político y la izquierda es parte del problema: es la mayor causante del debilitamiento del Estado de derecho y de la autoridad, con la persecución a Carabineros, la negativa a leyes para reprimir el delito y la legitimación de la violencia”

**Entrevista Claudio Alvarado**

- “Claudio Alvarado es un histórico de la UDI, valoro su opinión y orientación. Comparto su llamado a definir lo antes posible los nudos, a consolidar el liderazgo de la oposición frente a un mal gobierno y a demostrar unidad de propósito para derrotar a los alcaldes de la inseguridad y la ineptitud”

MINUTA

PUNTO DE PRENSA 8 DE JULIO, 2024

**CLAVES CADEM**

- **Aprobación presidencial mantiene mejora:** 35% y rechazo 60%.
- **Alto rechazo a aumento de cuentas de luz,** por descongelamiento 72%.
- **¿Culpa del capitalismo?** “Condiciones de mercado” es la razón con más adhesión 35%, seguido de gobierno de Boric con 25%.
- **Prioridades para destinar más recursos:** 31% Seguridad, 25% Pensiones, 24% Salud. Solo 9% señala CAE.
- **Alto respaldo al voto obligatorio 62%.** Si en octubre fuera obligatorio 87% iría a votar; si fuera voluntario 60%.
- **¿Cómo votaría en octubre?**
  - Oficialismo/Oposición: 52% por candidatos de oposición al gobierno.
  - Partidos: 29% independiente; 16% Republicano; 15% Chile Vamos

**EVELYN MATTHEI**

- **Evelyn Matthei no vende humo,** lo que ha hecho el Frente Amplio y el Partido Comunista, echando a perder la vida de los chilenos severamente.
- **Si hay alguien en política que puede hablar de promesas electorales es la alcaldesa Matthei.** En cada uno de los cargos que ha tenido ha cumplido con sus compromisos, a veces con un alto costo personal.
- Prometió que combatiría la corrupción desde el Congreso y es lo que hizo durante veinte años, impulsando investigaciones que terminaron con los corruptos en la Justicia. Prometió que aumentaría el empleo y mejoraría las condiciones laborales de los chilenos y es lo que hizo como Ministra del Trabajo. Prometió seguridad para Providencia y es a lo que se ha dedicado desde hace ocho años.

**ELECCIONES 2024**

**Voto obligatorio**

- Quedó demostrado que el voto obligatorio le devolvió a Chile un camino de sensatez y esperanza.
- Voto obligatorio sin sanción, es voto voluntario. Esa es la trampa que pretende hacer la izquierda, porque sabe que, si los chilenos votan masivamente, tendrá un mal resultado.
- El oficialismo no quiere que la democracia hable fuerte y claro.

**Negociación en la oposición**

- **Tenemos una gran oportunidad en octubre:** derrotar a la izquierda, sacar a los malos alcaldes y gobernadores en las comunas y regiones del país y reemplazarlos democráticamente por quienes están más preparados y comprometidos en mejorar la vida de los chilenos.
- **Celebro que el presidente de Republicanos reconociera ayer que existe un riesgo** de perder alcaldías y gobernaciones, si se insiste en ir divididos en algunas comunas y regiones.
- **El bien de Chile es más grande que los proyectos políticos.** Nuestro llamado es a poner al país por encima de los intereses de los partidos, por legítimos que sean y a nominar a las cartas que concitan más apoyo lo antes posible.
- **Bellolio.** En Providencia el candidato de Chile Vamos es Jaime Bellolio. Nos gustaría que Republicanos, Demócratas y Amarillos lo respaldaran, porque sería un gran alcalde para esa comuna, con principios claros y capacidad de gestión.

**PAUTA MESA CENTRAL**  
**DOMINGO 21 DE JULIO, 2024**

**PEOR GOBIERNO DESDE 1990**

- **Miles de chilenos están contando los días para que se termine lo que a todas luces ha sido el peor gobierno desde 1990**, con la peor de todas las combinaciones en política: ideas fracasadas e ineptitud en la gestión del Estado.
- Hay un deterioro significativo del país. El gobierno lo enfrenta con frases rimbombantes, autocomplacencia, improvisación y con posiciones ideológicas que han fracasado en todo el mundo
  - **En la peor crisis de seguridad que ha vivido Chile**, cuando el crimen va ganando por goleada, se suspenden clases por funerales narco y millones de chilenos se encierran después de las 7 de la tarde, la ministra Vallejo dice que estamos mejor que otros países.
  - **En economía** no crecemos, hay casi 900 mil personas sin empleo, y el **gobierno está en el palco**, hace anuncios que después no cumple y no hay semana en la que no se insulte a los empleadores.
  - **En Salud, crece la lista de espera; en Educación fracasan los servicios locales, fracasa el plan para enfrentar el ausentismo, fracasa la JUNAEB.**

**VOTO OBLIGATORIO**

- **No hay precedente desde 1990 de un gobierno que haya cambiado las reglas electorales para favorecer su opción política.** Tampoco de un cambio a tres meses de una elección.
- **Lo que enfrentamos hoy es a una izquierda dispuesta a hacerle trampa a Chile**, porque tiene pánico de una derrota en octubre.
- **El gobierno anuncia un veto que discriminaría a los votantes para ejercer un mismo derecho**, con multa para los chilenos, sin sanción para los extranjeros. Un resquicio como los que hemos visto en Venezuela y Nicaragua.
- **No puedo adelantar cómo vamos a votar en el Congreso, hasta no conocer el tenor del veto**, pero le digo al gobierno y a sus aliados que, desde ya, vayan despidiéndose de la idea de dejar el voto obligatorio sin multa para todos los electores.

## SEGURIDAD

- El gobierno puede decir lo que quiera. Hay sin embargo tres hechos que debe asumir, si quiere hacerse cargo en serio del problema.
  - **Primero: ha fracasado en su principal tarea**, porque el crimen va ganando por goleada.
  - **Segundo, es parte del problema**: validó la violencia, le rindió honores, indultó y le entregó pensiones de gracia a delincuentes; rechazó y por tanto retardó en años reformas claves.
  - **Tercero: ha sido autocomplaciente**, celebrando que estábamos mejor que los países vecinos y que se había quebrado la curva de los homicidios.
- No vayamos tan lejos
  - Hace dos semanas el PC reclamaba por un operativo en **Villa Francia**, imagínese que se hubiera efectuado en un gobierno de derecha, estarían todos los policías a cargo imputados y perseguidos por el INDH.
  - La semana pasada el presidente Boric nombra como su delegado en la RM, la región con mayor delincuencia, a un ex alcalde que se vanagloriaba del **Perro Matapacos**
- **Hemos actuado con responsabilidad con Chile**. Fue el senador Coloma el que propuso un fast track a la Ministra Tohá para la agenda de reformas en el Congreso. Cada una de esas reformas contó con TODOS los votos de la oposición y con el rechazo sistemático del PC y el Frente Amplio.
- (Agenda Boric). Todas las iniciativas son bienvenidas, el problema es que el gobierno ha prometido varias de ellas muchas veces y desconfiamos de su capacidad de llevarlas a cabo.
- **Para que el gobierno y sus parlamentarios demuestren que superaron el octubrismo**: respetar el Estado de Derecho y a la fuerza legítima de policías y FFAA; respaldar a Carabineros; anular pensiones de gracia a los delincuentes; expulsión de migrantes ilegales e infractores de la ley.

### ¿Estado de Excepción en la RM?

- Una opción si los especialistas confirman que es necesario y que contribuiría a frenar al crimen, mientras se implementan medidas de mediano plazo. Antes de eso, se requieren RUF, razonables y no a la medida del PC.

### SECRETO BANCARIO

- Es falso que hoy no se pueda acceder a las cuentas de bancos de cualquier persona. Despejemos eso de entrada.
- El SII ya tiene acceso a información sin autorización judicial con la ley 21.453 del 2022: los bancos deben entregar información al SII, respecto a los saldos o movimientos que registren titulares de cuentas bancarias con movimientos diarios, semanales o mensuales de UF 1.500 o más.
- Y para todas las cuentas, el secreto puede levantarse por disposición de un tribunal. El gobierno pretende que ese secreto se haga por la simple decisión de un funcionario.
- Dos fines compatibles: combatir el narcotráfico y facilitar la investigación de la ruta del dinero; y la garantía de privacidad y de libertad de millones de chilenos.

### MUNICIPALES Y REGIONALES

- **Entiendo y comparto la exigencia de unidad de la oposición de nuestros electores.** Hemos hecho ese esfuerzo para definir el mejor elenco a los municipios y gobiernos regionales.
- **Las municipalidades son el corazón de la calidad de vida de los chilenos.** Y en nuestras filas está la mejor experiencia y capacidad de gestión para asumir esa tarea.
- **Lo que hemos visto en estos años en Santiago, en Viña del Mar, en Valparaíso y en prácticamente todas las comunas gobernadas por la izquierda es el deterioro de la vida de millones de chilenos.** Más inseguridad, más desorden, peor educación y salud.
- En lo político: demostrar que la oposición tiene capacidad de representar a la mayoría de los chilenos.

### PRESIDENCIALES 2025

#### ¿Primarias?

- Siempre debe haber disposición a realizar primarias presidenciales. Los chilenos valoran un mayor estándar democrático y de participación.
- Además, un dato concreto; los últimos tres presidentes de Chile se han elegido previamente en una primaria, Bachelet II, Piñera II y Boric, es una etapa que fortalece liderazgos y el despliegue detrás de la candidatura con mejores opciones.

- Sebastián Piñera estuvo dispuesto a competir en primarias en el 2017 cuando su posición en las encuestas estaba muy por delante del resto de las cartas del sector.

**Bachelet**

- **Chile empezó su peor etapa de los últimos 30 años bajo el segundo mandato de Bachelet.** Las reformas tributaria, de educación y el sistema electoral impulsadas por la ex presidenta estancaron al país y fueron el inicio de la inestabilidad económica, política y social.
- **El país quiere recuperar la esperanza:** derrotar con mano firme a la delincuencia y la violencia; y devolverles a millones de chilenos las oportunidades de progreso económico y social. Nada de eso será posible bajo un gobierno de izquierda

**REFORMA PENSIONES**

- **Vamos a aprobar todos los cambios que impliquen mejores pensiones para los jubilados actuales y futuros,** siempre y cuando se destine toda la nueva cotización a la cuenta individual; se respete la propiedad de los fondos; y se garantice libertad de elección para los trabajadores.
- **El gobierno conoce la posición de la UDI desde un principio, es su responsabilidad insistir en una reforma que pone sus gustitos ideológicos** por encima de la evidencia. La UDI siempre estará dispuesta a conversar y a buenos acuerdos, jamás a malos acuerdos.

MINUTA CONTENIDOS

LUNES 15 DE JULIO, 2024

**CLAVES CADEM**

- **Boric consolida alza**, aprobación se mantiene en 35% y **por 7ª semana consecutiva supera la barrera del 30%**. Rechazo es 60%. Si bien no es un respaldo mayoritario, le da espacio para impulsar algunas reformas y muestra sólido apoyo de base electoral de la izquierda.
- **Dos claves presidenciales (mención espontánea)**: Por 3er mes Matthei anota una caída, aun cuando sigue encabezando con 19%; mismo período en el que Bachelet sube y llega a 9%
- **Figuras políticas, alzas en la izquierda**: por primera vez Vodanovic llega al 2º lugar con 64%, detrás de Matthei; y, junto a Irací Hassler (35% a 42%), son los únicos personajes de la plantilla que anotan alzas respecto de junio.
- **Baja credibilidad del PC**. 62% no está de acuerdo con que exista persecución política contra Jadue; y 70% no está de acuerdo en que el operativo en Villa Francia es un montaje.
- **Tres claves en pensiones, con mayoritarios respaldos a:**
  - Alza en cotizaciones, 61%
  - Destino íntegro a cuentas individuales, 52% (31% respalda distribuir entre cuenta y fondo común).
  - Libertad de elección entre institución estatal o privada 80%

**VOTO OBLIGATORIO**

- Quedó demostrado que el voto obligatorio es el camino para que una inmensa mayoría respalde el sentido común y deje lejos el octubrismo y el pantano en el que está sumido Chile.
- Haciendo trampa, el gobierno y sus parlamentarios dejaron el voto obligatorio sin multa, para que en la práctica sea voluntario, aprovechándose de la reforma para que en octubre las elecciones fueran en dos días.
- La izquierda tiene temor a repetir las derrotas del plebiscito del 2022 y la elección del Consejo Constitucional.

## SENADOR JAVIER MACAYA DANUS

---

- El gobierno mandará un veto que discrimina entre votantes para ejercer un mismo derecho, con multa para los chilenos, sin sanción para los extranjeros. Un resquicio como los que hemos visto en Venezuela y Nicaragua.
- Vamos a agotar todas las posibilidades para que se corrija e incluya a todos los electores, chilenos y migrantes, de acuerdo con nuestra Constitución.

### SEGURIDAD

- **Panorama:** El fin de semana se registraron 10 homicidios, 6 de ellos en la RM. Qué dice el gobierno:
  - Insiste en que rompieron la curva del alza de homicidios, que ha garantizado un “Estado presente” en sectores complicados; y que ha impulsado más de treinta reformas.
  - Chile está mejor que otros países de la región
- **Sugerencias:**
  - El gobierno puede decir lo que quiera, pero los hechos son dramáticos: ha fracasado en la mayor demanda de los chilenos, que es recuperar la seguridad.
  - El 2022 y 2023 son los años con mayor número de homicidios del que se tenga registro y como vamos en el 2024, probablemente tendremos peores cifras. Las bandas de crimen organizado se han instalado con total impunidad; la percepción de inseguridad alcanza su máximo nivel histórico.
  - ¿Qué estamos mejor que el resto de Latam? Es inaceptable que la ministra Vallejo pretenda tranquilizarnos comparándonos con los países que tienen las mayores tasas de delincuencia de la región.

### IRRUPCIÓN DE BACHELET

- Más allá de su aparente negativa, mantiene una agenda en la que actúa como ordenadora de la izquierda: se ha reunido con los partidos para llamar a la unidad frente a las municipales; y su fundación comenzó una reflexión programática.
- **Carta más competitiva:** dobla en las encuestas a ministras Tohá y Vallejo; es valorada desde la DC al PC; llega a un electorado mayor y de estratos bajos, a diferencia de las figuras jóvenes de la izquierda.

**REFORMA PENSIONES**

- Vamos a aprobar todos los cambios que impliquen mejores pensiones para los pensionados actuales y futuros, siempre y cuando se destine toda la nueva cotización a la cuenta individual; se respete la propiedad de los fondos; y se garantice libertad de elección para los trabajadores.
- El gobierno conoce la posición de la UDI desde un principio, es su responsabilidad insistir en una reforma que pone sus gustitos ideológicos por encima de la evidencia.
- La UDI siempre estará dispuesta a conversar y a buenos acuerdos. Pero jamás a acuerdos malos, para la foto, y que luego tengan que pagar millones de chilenos.

**PALABRAS CONSEJO GENERAL DE LA UDI  
VIERNES 19 DE JULIO, 2024**

**SALUDAR**

**ELECCIONES MUNICIPALES Y REGIONALES**

Estamos dando un paso muy importante hoy. Lo hacemos con el sentido del deber y la responsabilidad que hemos demostrado a Chile desde nuestra fundación.

Nuestra gratitud y felicitaciones a los más de dos mil hombres y mujeres que asumen el desafío de conquistar los corazones de sus comunas y regiones, como futuros alcaldes, concejales, gobernadores y consejeros regionales.

**Nada es más importante para la UDI que Chile, nada más urgente que devolver a millones de familia la esperanza.** El domingo 27 de octubre tenemos un enorme desafío: dar un paso definitivo para empezar ese camino de esperanza.

Gracias a cada uno de nuestros candidatos por poner su vocación de servicio a disposición de Chile. Fuerza para enfrentar una campaña que no será fácil; y convicción plena que representan al mejor proyecto político y de sociedad que podemos ofrecerle a nuestro país: libertad, dignidad de la persona humana, vocación de auténtico progreso.

**IZQUIERDA TRAMPOSA**

Hemos pasado por años difíciles. El gobierno del Frente Amplio ha traído solo deterioro para Chile. Todo lo que han tocado lo han echado a perder:

Nunca antes vivimos estos niveles de inseguridad: la mayor cifra de homicidios de nuestra historia. El crimen, el narcotráfico y la violencia van ganando por goleada, frente a un gobierno que no solo es inepto y a una izquierda que sigue protegiendo a los delincuentes.

**Cuando nuestras policías realizan un operativo para la incautación de armas en Villa Francia, ahí está el Partido Comunista para acusar un montaje y proteger a los violentistas.**

**Cuando empujamos la Ley Naim, ahí estuvo la ministra del Interior para llamarla Ley de Gatillo Fácil.**

**Cuando impulsamos la Ley de Usurpaciones, para proteger los derechos de miles de pequeños propietarios a quienes les eran usurpados sus terrenos, ahí estuvo el Frente Amplio para recordar a la UP y valorar las tomas.**

Han dejado a la economía en un pantano, sin crecimiento, sin inversiones, sin oportunidades. Cerca de 900 mil chilenos no tienen trabajo. ¿En qué está la Ministra del Trabajo? Intentando con palabras bonitas arrebatarle las cotizaciones a los trabajadores y estatizar las pensiones.

En Educación el panorama es desolador: destruyeron los liceos emblemáticos, miles de niños y niñas han abandonado la escuela; ahogaron a los colegios subvencionados y le arrebataron a las familias de clase media el derecho a elegir la educación de sus hijos.

Han fracasado con los Servicios Locales de Educación. Han fracasado en la JUNAEB, estamos terminando julio y más de dos millones de estudiantes todavía no reciben los útiles escolares.

Además de malas ideas y de ineptitud, nos gobierna una izquierda tramposa. **Una izquierda que tiene miedo de repetir el trauma del Rechazo de septiembre de 2022 y de la elección del Consejo Constitucional en mayo de 2023. Tiene pánico de que millones de electores les digan nuevamente no a sus ideas añejas y empobrecedoras, no a meterle la mano al bolsillo a la clase media, no a la violencia política. No al octubrismo.**

Esa es la razón de la trampa con el voto obligatorio. Para reponer la sanción, el gobierno simula un veto, que atropella a la Constitución y pretende liberar a una parte de los electores de su obligación.

**Les decimos al gobierno y a sus aliados: no nos van a amedrentar con sus trampas, vamos a recurrir a todas las instancias para que nuestra Constitución se repete.**

**No somos Venezuela ni Nicaragua: Chile ya aprendió la lección, en octubre millones de electores así lo van a demostrar con su voto. Esa es la democracia**

### **ROL DE LA OPOSICIÓN**

**Han sido meses difíciles. Ya no nos sentamos en una mesa dos partidos a negociar candidaturas. El país pide unidad a la oposición, pero esa unidad muchas veces toca intereses partidistas, toca agendas personales, toca la falta de generosidad.**

La UDI sabe cuál es su tarea, pero sabe también que esa tarea tiene mayor potencia cuando la derecha actúa con unidad. Unidad significa obligatoriamente dejar en un closet las agendas mezquinas. Toda aspiración es pequeña cuando el país nos exige hacer hasta lo imposible por impedir un próximo gobierno del Frente Amplio y el Partido Comunista.

Hemos dado batallas importantes en estos años: fue Juan Antonio Coloma como presidente del Senado el verdadero artífice de la agenda de seguridad, de la que hoy se ufana el gobierno. Fue la UDI la que emplazó al gobierno a despachar más de 30 reformas, muchas de ellas con el voto en contra de la izquierda.

Fue la UDI la que arremetió en la Contraloría, en la Fiscalía y en el Congreso para mostrarle a Chile la corrupción que estaba orquestándose en el caso Convenios, para robarse miles de millones de pesos destinados a las familias más pobres del país.

Combatir no solo con ideas sino con todas las facultades que nos entregan las instituciones, a una izquierda que además de deteriorar Chile y de hacer trampa cada vez que puede, pretende apropiarse de recursos de todos los chilenos para financiar a sus partidos.

#### **ADELANTE EVELYN MATTHEI**

Queridas amigas y amigos: recuperar el camino de progreso al que aspiran millones de familias para sus hijos; recuperar la seguridad, la libertad, la esperanza, esta es NUESTRA tarea.

**La UDI tiene el honor de contar entre sus filas a la figura política mejor evaluada y más respetada de Chile. Por su seriedad, su franqueza, su trayectoria. Porque tiene la virtud de darle a nuestras convicciones sentido común.**

**Querida alcaldesa Evelyn Matthei, acá estamos para agradecer tu liderazgo y vocación.** Para acompañarte en los desafíos que vengan por delante. Cuentas con miles de militantes que te admiran y han puesto su corazón en los caminos que estás abriendo. Acá estamos.

Los llamo a cuidar esa esperanza. Y a trabajar con más fuerza que nunca, porque enfrentamos a un adversario que no se agota, que no se rinde y que va a sacar de la manga todos los conejos que sean necesarios para impedir que la derecha sea elegida para gobernar Chile el próximo año.

#### **PIÑERA**

Quiero desde este lugar reiterar nuestro afecto y agradecimiento por un hombre que ya no está en esta tierra. Un líder que en el 2010 confió en hombres y mujeres de la UDI para integrar su primer gobierno y con quien regresamos en el 2018, para enfrentar los años más difíciles de las últimas tres décadas.

**Nuestro homenaje al presidente Sebastián Piñera Echenique, a quien a pesar de haber enfrentado a la oposición más despiada que hayamos conocido, Chile hoy reconoce por su entrega y capacidad incansable de darle a cada habitante de nuestra tierra una vida mejor.**

**CIERRE**

Queridas amigas y amigos, antes de cerrar mis palabras, quiero agradecer a nuestra Directiva, a María José Hoffmann por su despliegue incansable en todo Chile como secretaria general; al equipo que ha llevado adelante el trabajo para que la UDI cuente con el mejor elenco de cara a las elecciones de octubre; y a cada uno de ustedes.

**Tenemos por delante una tarea gigante, la vamos a enfrentar con la misma valentía y sentido del deber de siempre que ha marcado nuestra historia.**

**Como lo haría Jaime Guzmán si estuviera hoy en esta sala: con lealtad y amor por Chile.**

